

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon sábado 21 de Octubre de 1882.

Año X. Núm. 2.878.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alco-dia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

El nuevo cometa.

Decididamente nos hallamos en una era de cometas. Despues de haber visto siete el año pasado hémos ahora con el cuarto que aparece en el año presente: el primero descubierto el 18 de marzo por M. Wells, se distinguia á simple vista desde los últimos dias del mes de mayo hasta los primeros de juli, escepcion hecha del 10 de junio, dia en que el cometa pasó por detrás del Sol; el segundo fué descubierto cerca del Sol durante el eclipse total del 18 de mayo y nada se ha sabido de él despues; se descubrió el tercero el dia 10 de setiembre en Boston, y por fin, el cuarto ha sido descubierto el dia 11 desde el Observatorio de Rio-Janeiro.

Apenas habia llegado á nosotros esta noticia, cuando recibimos telegramas de España, Portugal, Italia, Argelia y del Mediodia de la Francia, que decian que desde el domingo 17 de setiembre hasta el 19 se distinguia á simple vista y al lado del Sol un brillante cometa perfectamente visible á pesar de la luz deslumbradora del astro del dia. Se vió al cometa al Oeste del Sol, primeramente á grado y medio de distancia, despues á tres, despues á

seis, y el dia 25 apareció á las 4 y 45 minutos de la mañana precediendo al Sol, visible en medio del resplandor de la aurora y luciendo una magnífica cola.

Un cometa visible en pleno dia al lado del Sol, es un fenómeno raro por todo extremo. En París y en todo el centro y Norte de Francia, el cielo ha estado cubierto de nubes sin interrupcion el dia 17 y los siguientes, así es que ha sido imposible divisar, no ya el cometa, sino el Sol. Pero en los países donde han tenido un cielo azul y despejado, el cometa ha sido observado perfectamente.

El cometa anunciado por los despachos y el cometa descubierto en el Brasil, ¿son idénticos? ¿Son un mismo cometa? Esta es la primera cuestion que se presenta. Hé aquí la posicion en que vió al cometa, al descubrirlo en Rio-Janeiro, M. Cruls:

Ascension recta: 9 h. 48 m. Declinacion: $-2^{\circ} 1'$.

El cometa tenia esta posicion en la mañana del 12. Por otra parte, el dia 17 precedia al Sol cinco minutos y se encontraba en la posicion siguiente:

Ascension recta: 11 h. 33 m. Declinacion: $+1^{\circ} 40'$.

La distancia es muy grande para recor-

rida en cinco dias. Pero la velocidad de los cometas cuando precipitan su vuelo en los ardores del Perihelio, es tan prodigiosa, que un astro puede encontrarse de un dia para otro á muchos millones de leguas de distancia del punto de donde habia salido la víspera.

Segun todas las probabilidades, es un mismo cometa el observado el dia 12, á las cinco de la mañana, en la constelacion del Sextante, y el visto el dia 10, á las diez de la mañana, cerca del Sol, en constelacion de Leo.

Esta cometa era tan brillante, que se le distinguia perfectamente durante el dia, á una distancia del Sol de 3° (ó sea seis veces de longitud de su disco). Es este un hecho que se resistirán á creer nuestros abuelos, por mas que la historia presenta algunos ejemplos de este fenómeno.

Es verdad que estos ejemplos son raros. Solo se conocen diez cometas que hayau sido «durante el dia» por astrónomos dignos de fé. Estos astros memorables son: el cometa del año 43 antes de Jesucristo, en que los romanos creyeron ver el alma de César, muerto hacia poco tiempo por Bruto y Casto; los dos cometas del año 1402; el de los años 1532, 1577, 1618 y 1741, y

el de 1846, que pasó tan cerca del Sol que atravesó la atmósfera ignea con la velocidad de 500.000 metros por segundo. El 28 de febrero de 1843, su aparicion cerca del Sol dejó estupefactos á todos los observadores, del mismo modo que el cometa aparecido estos últimos dias. El cometa actual hace el número diez.

Gracias á su brillo, ha podido ser estudiado en pleno dia con el espectróscopo. En el Observatorio de Niza, M. Thollon se apresuró á dirigir hácia él su magnífico aparato. El núcleo ofrecia un espectro continuo, muy brillante y muy extenso en el color violado, y tenia lo mismo que la cabellera gran resplandor en las rayas de sódio; limpiamente destacadas y caracterizadas, aunque un poco tendidas hácia el rojo, signo evidente de que el cometa avanza, alejándose á toda prisa de la tierra.

En el mismo dia, M. Lohse observó también en Inglaterra, analizándole igualmente al espectróscopo, y pudo comprobar un espectro continuo, muchas rayas brillantes, siendo la que mas la *D* de sódio, é inclinadas las otras hácia el rojo próximamente en un octavo.

En el dia anterior, es decir, el 17, tam-

bien M. Cammou lo habia visto y notado que precedia al Sol en un intervalo de cinco minutos. Observó, además, que el núcleo parecia hallarse en ebullicion.

Este cometa, que acaba de surgir en pleno dia, rivalizando con el mismo Sol, dirige nuestra atencion hácia los grandes fenómenos celestes y nos convida al estudio positivo de las leyes naturales. ¡Cosa bien distinta de la influencia psicológica ejercida por estos astros misteriosos en la imaginacion de nuestros abuelos, á quienes cada reaparicion, léjos de convidarles al estudio, antes bien les sumia en terror pánico.

Entretenido en tales pensamientos, fijáronse por azar mis ojos en un libro del siglo XVI, obra científica del célebre cirujano Ambrosio Paré, médico de Carlos IX el cual se expresa en los siguientes términos hablando del famoso cometa de 1527:

«La antigüedad no vió nunca en los aires cosa tan prodigiosa como el horrible cometa de color de sangre aparecido el 9 de octubre de 1528. Era tan espantable, infundia en el vulgo tan gran terror, que muchas personas murieron de espanto y muchas otras cayeron enfermas. Este extraño fenómeno dura hora y cuarto, habiendo empezado á descubrirse por el lado del Sol Levante, y desapareció luego hácia el Mediodia. Parecia ser de excesiva longitud, y en su cima veíase la figura de un brazo encorvado con una gran espada en la mano y en actitud de herir. Al extremo de la espada pendian tres estrellas; la del centro mucho más clara y luminosa. En torno del cometa agrupábanse gran número de hachas, cuchillos y espadas tintas en sangre, dejano ver en los huecos

rostros humanos de horrible aspecto, con las barbas y los cabellos erizados.

En este tiempo hizo el turco grandes y temibles incursiones en tierra de cristianos, y el condestable de Borbon tomó por asalto la ciudad de Roma.

Josefo y Eusebio refieren que despues de la Pasion de Jesucristo fué anunciada la destruccion de Jerusalem por varios signos, entre ellos un espantable cometa en forma de espada que se mantuvo mas de un año sobre el templo, como dando á entender que la cólera divina queria vengarse de los judíos por medio del fuego, del hierro y del hambre.

Basta esta cita para demostrar el terror que infundian los cometas en el siglo de los Valois y los Médicis. Y cuenta que Ambrosio Paré, no contento con la descripción del de 1527, estampó en su libro la figura del monstruo celeste, rodeado, en efecto, de hachas, cabezas cortadas y demás pavorosos atributos.

Si el ilustre restaurador de la cirugía pensaba y hablaba de tal modo, ¿qué no debería pensar y hablar el pueblo sencillo, supersticioso y absolutamente ignorante de las cosas de la naturaleza?

Hasta la mitad del siglo XVII no empiezan á prevalecer el espíritu de la verdad y el método experimental sobre las antiguas fantasías é ilusiones, y es que la historia de la astronomía resume y representa bajo su aspecto mas fiel, la historia de los progresos humanos.

El solo temor que los cometas pueden inspirarnos, es el de la posibilidad de un choque con la tierra, porque, como es sabido, nuestro planeta camina por el espacio con una velocidad de 27.000 leguas

por hora, en tanto que los cometas recorren en el mismo tiempo 40.000.

Pero un choque, aunque posible, es muy poco probable.

Suponiendo que se verificara, seria imposible calcular sus consecuencias, pues dependerian de la masa, de la densidad y de la constitucion del cometa que chocara con la tierra.

Una combinacion química, una mezcla de ácido carbónico ó de cualquiera otro gas deletéreo en la atmósfera que respiramos, un envenenamiento general de la especie humana, una asfixia universal, una explosion, una electrizacion repentina, una trasformacion del movimiento en calor, un choque parcial ó general, pueden ser otras tantas consecuencias del encuentro con un cometa.

Pero consolémonos pensando que, á pesar del número grandísimo de los cometas y de la diversidad de sus cursos al rededor del Sol, es probable que una catástrofe semejante no sucederá hasta la muerte natural de la tierra; porque el espacio es inmenso, y nuestra isla flotante huye con una rapidez prodigiosa, y el punto que ocupamos en el infinito en cada instante de la vida de nuestro planeta es imperceptible en la inmensidad.

En todo caso, no es el cometa actual el que podria chocar con nosotros; porque se aleja de la tierra con una velocidad dos mil veces mayor á la de un tren expreso.

—Camilo Flammarion.

Los partidos políticos se agitan mucho en Prusia con motivo de las futuras elecciones. En todas partes se multiplican las reuniones, los discursos y los manifiestos.

En algunos círculos ha podido llegarse á una inteligencia entre las fracciones liberales; en otros se espera que se renueven las alianzas entre progresistas y ultramontanos.

Se cree que los liberales consigan ganar algunos puestos, pero se duda que puedan disponer de la mayoría de la Cámara. En la última legislatura los partidos estaban distribuidos en esta forma: conservadores, 1108, conservadores liberales, 52; centro ó ultramontanos, 97; nacionales-liberales, 35; progresistas, 37; secesionistas, 18; solacos, 19; no pertenecientes á fraccion determinada, 15; total, 431.

Los liberales no contaban por lo tanto, en junto, más que con 140 votos, y aun con la agregacion de los conservadores-liberales y de los diputados que no forman parte de grupo determinado, no conseguian reunir mayoría.

Una indicacion vemos en la prensa francesa, que nos ha llamado la atencion. Ya se recordará que una compañía inglesa, organizada por Mr. Dent, con el título de «British North Borneo Company,» compró hace algun tiempo á radjahs indígenas, la parte Norte de la isla de Borneo, confinante por el Sud por el territorio ocupado por los holandeses. Cuando se trató á su tiempo de este asunto y de la concesion otorgada por la reina de Inglaterra á dicha compañía, se insinuó que España debía estar al tanto de ese negocio por los intereses que tiene en la isla de Borneo.

La compañía inglesa encargó al señor Vitti, antiguo oficial del ejército austríaco

s
ás
s.
cia
ci-
ia-
la
--
de
á

co, que hiciera por cuenta de él un viaje de exploración en el interior. A fin de reconocer el curso del río Sibirio, que forma el límite de las posesiones inglesas y de las posesiones holandesas.

Ahora anuncian de Singapoore que el explorador Sr. Vitti y varios hombres que le acompañaban han sido asesinados por los indígenas. Este hecho parece haber causado viva sensación en Inglaterra, y se cree que tal vez pueda dár lugar á una expedición militar inglesa á la isla de Borneo.

Conviene, según la Epoca, estar advertidos, tanto más, cuanto que hoy el telégrafo habla de lo mismo y supone que la expedición se halla en vias de realizarse.

El cuadro del personal de maestros de primera enseñanza en París es el siguiente:

Escuelas de niños: 10 directores con el sueldo anual de 4500 francos; 20, con el de 4200; 30, con el de 3900; 4, con el de 3600, y 50, con el de 3300: 100 maestros adjuntos, cuyo sueldo es de 3000 francos; 150, de 2700; 200, de 2400; 250, de 2100, y 300, de 1800. Existen además 20 inspectores generales con 3300; y 20 suplentes con 1200 francos de retribución.

Escuelas de niñas: 15 directoras, con 3750 francos; 25, con 3500; 35 con 3250; 45, con 3000, y 55, con 2750: 100 directoras adjuntas, con 2500 francos; 150, con 2250; 200, con 2000; 250, con 1750 y 300, con 1500. Hay además 10 inspectoras generales dotadas con 2750 francos, y 50 suplentes, con 1000.

Escuelas maternas (párvulos): 10 directoras, con 3750 francos; 20, con 3500; 30, con 3250; 35, con 3000, y 45, con 2750. Además, 15 subdirectoras con 2500; 30, con 2250, 45, con 2000; 60, con 1750, y 75, con 1500 francos. Cuarenta profesores suplentes, con 1000 francos de dotación.

De modo, que París gasta anualmente en el personal de primera enseñanza 6 095600 francos anuales.

Gacetilla.

Según noticias que tenemos del interior de la Isla, han sido abundantes las lluvias que recientemente han caído, mejorando con tal motivo el estado de los pastos y preparándose los labradores á la siembra de cereales y demás frutos propios de la estación. En el término de esta ciudad sucede por el contrario, encontrándose el terreno seco por la falta de lluvias que se está dejando sentir.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre los anuncios que publicamos en el lugar correspondiente de la Alcaldía de esta ciudad.

Nuestro amigo el capitán de la guardia civil don Jaime Arbouthnot regresa mañana á Palma terminada que ha sido la visita que ha venido á girar á los puestos de esta Isla

En el lugar correspondiente encontrarán nuestros lectores la descripción del cometa que viene dejándose ver desde hace algunas noches en el horizonte, cuyo cometa empieza á observarse perfectamente á las dos de la madrugada, creyendo que

dentro de algunos días podrá verse á las primeras horas de la noche si el cielo se encuentra despejado

De cada día van presentando mejor aspecto las calles Nueva y de la Arravaleta de esta Ciudad, con las bien surtidas tiendas de todas clases que, en sus escaparates exhiben sus géneros de mejor gusto.

A las muchas que compiten y se afanan por complacer al público, debemos añadir la sastrería del Sr. Casteyó que acaba de instalarse en la casa que ocupaba la tienda del señor Rotger y que es una de las mas favorecidas por estos habitantes.

La sociedad casino «El Consey» pone en escena las zarzuelas «La criada» y «Una vieja», y para el jueves anuncia su primera función «El Recreo».

La misa del regimiento de Muidanao que se celebra todos los domingos y días festivos en la parroquia de San Francisco tendrá lugar desde mañana á las once y media.

Mañana por la tarde habrá baile público en el caserío de Llumenas.

Después del correspondiente ventilado y fumigación, mañana será embarcada en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» la correspondencia de que fué portador el vapor «Asia» cuyo buque dá principio, mañana á la descarga de 1.200 balas algodón.

Teniéndose noticia de ser muchas las existencias de calzado en la isla de Cuba, y por tanto habiendo bajado los precios del mismo en aquel mercado, son bastantes los fabricantes de esta ciudad que han reducido el número de sus operarios, y otros los que han bajado los jornales de los oficiales que trabajan en sus talleres.

A pesar de esto, aún se han embarcado hoy en el vapor «Nuevo-Mahonés» docientas diez y nueve cajas del referido artículo.

Por telegrama particular de nuestro corresponsal de Palma, sabemos que en la mañana de hoy ha salido de aquel puerto para venir á este Lazareto á purgar cuarentena el javeque «Libertad» que procedente de Marsella y con cargamento de cuero trae á bordo un marinero enfermo con viruela maligna, sobre lo cual el señor Gobernador de la provincia ha comunicado instrucciones á la Delegación de esta ciudad. Al referido buque lo custodia un escampavía con el fin de evitar que su patron no cumpla las órdenes que le ha dado la Dirección de Sanidad de Palma.

Se ha dispuesto que el javeque «Libertad» pase á fondear en Cala Taulera del lazareto.

Estando en vigor la nueva ley de enjuiciamiento criminal desde el día quince del actual y para cumplimentar el Real decreto de 14 de Setiembre último, el señor Juez de primera instancia de este partido llamó

á los procesados cuyas causas se hallaban todavía en sumario, para que eligiesen el procedimiento antiguo ó el nuevo, á que debían sugetarse en lo sucesivo, habiendo optado todos ellos por el antiguo.

Entre la oficialidad del vapor-correo «Asia» llegado recientemente á este Lazareto, hemos tenido el gusto de ver á nuestro paisano y amigo el presbítero don Juan Sampol que viene haciendo de director espiritual en el referido buque.

Terminada la visita de inspección, regresará mañana á la capital de la provincia en el vapor «Nuevo-Mahonés» don Federico R. de Maspons, director jefe de telégrafos de la sección de las Baleares.

En la segunda representación de la ópera «Hernani» obtuvo anoche en nuestro coliseo muchos aplausos la tiple Sra. Scossa que rayó á gran altura en toda la obra, no dejando de hacer lo propio todos los demás actores que en ella tomaron parte, especialmente en el final del cuarto acto que fueron llamados á la escena. Para mañana queda anunciada la tercera representación de la referida ópera, la que creemos se verá concurrida por un numeroso público, pues son varias las localidades pedidas.

Conforme habíamos ofrecido, publicamos hoy en el folletín de la primera hoja, la nota de las obras que, procedentes del Depósito de libros del Ministerio de Fomento, se han recibido últimamente en la Biblioteca pública de esta ciudad.

Dice «El Diario de Ciudadela» de ayer:

«Se encuentra desde anoche en esta ciudad la excelente compañía de verso y baile que verificará su inauguración mañana sábado en el teatro del Circulo Artístico. Los artistas de ambos géneros que forman dicha compañía son harto reconocidos y juzgados favorablemente por la prensa de cuantas poblaciones han trabajado. Nosotros por nuestra parte les damos la bienvenida á todos en general, deseándoles lauros á ellos y lucro á la empresa que con tanto acierto ha procedido en esta ocasión, reuniendo un cuadro de artistas como rara vez hemos visto en esta localidad. Por lo tanto no dudamos que mañana se verá lleno nuestro coliseo. Así lo deseamos.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Día.	No. nros de los cortantes.	Bueyes.	Vacas.	Temeros.	Temeras.	Cabras.	Cameros.	Cerdos.	Punto de donde procede la res.	Peso kilogram.
21	Pedro Junquer.	»	»	»	»	»	»	1	Cataliua Vidal	58
	»	»	»	»	»	»	»	2	Eduardo Vives	193
	»	»	»	»	»	»	»	1	Turelló de Pedro	61 1/2
	Manuel Beltran	»	»	»	»	»	»	3	Juan Florit	253
	Miguel Sbert	»	»	»	»	»	»	1	Margarita Coll	81
	»	»	»	»	»	»	»	1	Antonio Esbert	90
	Jaimc Sintcs Borrás	»	»	»	»	»	»	1	Huerto Binichamo	
	»	»	»	»	»	»	»	1	Son Granot	75
	Bartolomé Sintcs Mir	»	»	»	»	»	»	1	Rafal nou	
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	2	Egipto de Llimpa	53
	»	»	»	»	»	»	»	»	»	33
	»	»	1	»	»	»	»	»	E. Scaller Ládico	193
	Miguel Sbert	1	»	»	»	»	»	»	Argel	137
	»	»	»	»	»	»	»	4	Torre nova	
	»	»	»	»	»	»	»	1	»	56 1/2
	Viuda de Andreu	»	»	»	»	»	»	1	Binisauret	
	José Sintcs Borrás	»	»	»	»	»	»	3	Canova nova	30 1/2
	»	»	»	»	»	»	»	3	Son Sana Carretero	34 1/2
	»	»	»	»	»	»	»	»	Noria Ládico	128
	»	»	1	»	»	»	»	»	Angela Villalonga	180
	Jaime Sintcs Gomila	»	»	»	»	»	»	2	Son Carlos	19 1/2
	Jaime Sintcs Borrás	»	»	»	»	»	»	2	Ollestrá	29
	»	»	»	»	»	»	»	»	Tirant nou	95
	Bartolomé Sintcs Mir	»	»	»	»	»	»	2	Est.ª Trebeluxa	31
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	»	1	Mongofre vey	10
	»	»	»	»	»	»	»	»	Noria Pianas	194

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 21.

Continúan los festejos en Zaragoza con motivo de la estancia de S. M. en ella.

Dícese que el Sr. Martos se niega á efectuar la evolución política que se le atribuye.

Se ha aplazado la causa de Arabi deportándolo á una colonia inglesa.

Los progresistas han triunfado en las elecciones últimamente celebradas en Prusia.

Interior 29'05
Sub. de F. C. 57'70
H. de Cuba 98'85

Madrid 21.

Los navarristas acentuarán sus inclinaciones al partido de la izquierda dinástica formado por el duque de la Torre, al cual los partidarios del señor Zorrilla han insistido en negarle benevolencia. El Sr. Romero Giron hará declaraciones en el Senado favorables á la izquierda.

El Rey inaugurará el ferrocarril de Valde-Zafan.

Madrid 21.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha negado para declarar que se halla de acuerdo con la conducta que sigue el duque de la Torre y ratifica lo dicho en uno de sus artículos publicados por su órgano El Porvenir.

Se han descubierto en Valladolid sellos móviles falsos.

Los ingleses han declarado que no consentirán se fusile á Arabi.

Continúan los desórdenes en Irlanda.

Seccion comercial.

Barcelona 20.
CAMBIOS corrientes en esta plaza.

	Dinero
EFFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	28'970
Subvenciones Ferro-Car. . .	57'250
Billetes hipotecarios Cuba. .	98'900

ACCIONES.	
Orenses.	42'870
B. Hispano Colonial.	98'250
F.-Carril de Barcelona á Francia.	125'250
Fer.-Car. del N. de España	125'500
F-C de Alicante.	111'000
Crédito Mercantil.	00'000
B. del Fomento de Barna. . .	00'000
Banco de Cataluña.	00'000

OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.	66'000
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo.	50'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Úrsula y 11.000 vírgenes mártires y san Hilarion abad.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

En la iglesia de las Religiosas Concepcionistas mañana á las diez habrá misa solemne en honor del Sagrado Corazon de Jesús, con el Señor de manifiesto y sermón por el Lic. Sr. Anglada, Economo de S. Francisco de Asis. Por la tarde se continuará el devoto Novenario en honor del Arcángel S. Rafael.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, por la tarde después de Vísperas se pondrá S. D. M. y después de la estacion y rosario, se dará fin al solemne octavario en honor de la ínclita Española Santa Teresa de Jesús con sermón que dirá el Sr. Párroco de la propia iglesia.

Parroquia de Sta. Maria, Lunes al anochecer se dará principio al piadoso solemne Novenario que todos los años se consagra en sufragio del eterno descanso de las benditas almas del Purgatorio; despues del Smo. Rosario habrá sermón todos los días por distintos oradores sagrados y despues los Padrenuestro, y lamentos al órgano, música del Mtro. D. Juan Fuxá pbro.

Martes, en las Concepcionistas se dará fin al anochecer al devoto Novenario dedicado al Arcángel S. Rafael con sermón votivo por D. Jaime Tutzó Pbro.

Santo de mañana.

Santa Maria Salomé viuda y santa Córdoba virgen y mártir.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 21.

Para Barcelona vapor-correo Nuevo-Mahóns cap. D. José Pons con efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Alcaldía de Mahon

CAMINOS.

Con motivo de las obras que se están prac-

ticando en el camino que desde esta ciudad conduce á Llucesanas, queda suspendido hasta nueva orden el tránsito de toda clase de carruages por la mencionada via, pudiendo efectuarse por el llamado de Ne Ferranda.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahon 21 Octubre 1882.—Sebastian Vincent.

Ayuntamiento de Mahon

CONSUMOS.

Formado por la Junta nombrada al efecto, el repartimiento para cubrir el déficit del cupo de consumos señalado á este distrito municipal para el segundo semestre del año económico de 1881-82 queda de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion, para que puedan hacerse las reclamaciones á que haya lugar durante el término de ocho dias contados desde el de la insercion de este anuncio.

Mahon 21 Octubre 1882.—El Alcalde Presidente, S. Vincent.

D. Alvaro Becerra del Toro, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el día treinta del corriente y hora de las doce de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado los muebles y efectos que restan de la testamentaria de D. Antonio Monjo y Brinis, en un solo lote y sin sujecion á tipo, cuyo pormenor podrán consultar los interesados en la Escribanía del refrendatario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en dicho juicio, pieza separada sobre administracion.

Dado en Mahon á diez y nueve de Octubre de mil ochocientos ochenta y dos.—Alvaro Becerra.—Ante mí, Juan Allés.

El Comandante Militar de Mallorca de la Provincia de Menorca etc. etc.

Hace saber: Que habiendo llegado á su noticia de que algunos Capitanes y Patronos están en la erronea creencia que la Ley vigente de aguas limita las atribuciones y facultades que las Ordenanzas Generales de la Armada conceden á los Capitanes de Puerto, he creído, con el fin, de que nadie alegue ignorancia, conveniente dar publicidad al artículo 22 de la citada Ley, que á la letra dice.—«El servicio de los Puertos se divide en dos clases: una que se refiere al movimiento general de embarcaciones, «entradas, salidas, fondeo, amarrage, atraque y desatraque en los muelles, remolque y auxilios marítimos, la cual compete á la Autoridad de Marina etc., y el art. 1.º de las prevenciones para el buen orden y policia de este puerto señala lo siguiente—«Ninguna embarcacion podrá moverse de un lugar para otro, ni amarrarse firme, sin permiso del Capitan de Puerto, y el que faltase al cumplimiento de este artículo pagará la multa etc.

Todo lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento. Mahon 21 Octubre 1882 J. Cardona Netto

Casino El Recreo

Habiéndose suspendido la funcion anunciada para el Domingo por falta de tiempo para ensayarla, la Junta Directiva ha acordado inaugurar la temporada el Juéves próximo día 26 del actual, debutando la compañía

con la zarzuela en 4 actos «Adriana Angot»

Se advierte á los SS socios que los que deseen asistir á dicha funcion deberán suscribirse de nuevo.

El sorteo de localidades, tendrá lugar el mismo dia á las doce de la mañana y la misma se cerrará tan luego se cubra el num. 274 de suscritos.

Se empezará á las 8 y 1/2 Mahon 21 Octubre 1882.—Gabinio Silvent, Srio.

Casino El Consey.

El domingo próximo 22 del corriente tendrá lugar la tercera funcion de esta temporada, bajo el siguiente programa:

- 1.º Estreno de la Zarzuela en dos actos
LA CRIADA
- 2.º La zarzuela en un acto
UNA VIEJA
- 3.º Baile de Sociedad.

Mahon 17 de Octubre de 1882 —P. A. de la C. R.—El Secretario, S. Pons

LA CATALANA.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS EXPLOSIONES DE GAS Y DESPERFECTOS OCASIONADOS POR EL RAYO AUNQUE NO HAYA INCENDIO A PRIMA FIJA

Autorizada por R. D. de 25 Agosto 1865. Unica en su clase domiciliada en Cataluña. Representante en Menorca D. Pascual J. Hernandez.

Banco Agrícola de España.

Sociedad Anónima de Crédito y agricultura fundada con arreglo á la Ley de 13 Octubre 1869 por escritura pública fecha de 7 Enero 1881 inserta en la «Gaceta Oficial» de 6 Mayo del mismo.

Emission de 500.000 obligaciones de á 250 pesetas cada una, con 5 p.º interés anual, amortizables en noventa años y con opcion á 160.750 premios.

Para más esplicaciones al Representante en esta D. Pascual José Hernandez.

LA VIO.

PORTAL DE MAR 20.

En dicho establecimiento se acaba de recibir miel de superior calidad á 18 y 20 céntimos libra. En el indicado establecimiento se acaba de recibir tambien gran variedad de Vinos generosos y licores Nacionales y Extranjeros de las mas acreditadas fábricas á precios sumamente módicos.

ENLOSADO HIDRÁULICO.

de la fábrica de D. Francisco Garreto de Barcelona, con privilegio de invencion y premiados en cuantas exposiciones se han presentado.

CAJAS DE HIERRO.

para guardar caudales, las hay de todos tamaños y precios procedentes de la fabrica de los Srs. Roca Pasis herms. de Barcelona, fabricantes tambien de Básculas desde fuerza de 50 kils. á 50.000

Las personas que deseen adquirir alguno de los objetos anunciados pueden dirigirse á la fonda Central en donde está el representante con los muestrarios,

En venta

Lo están las casas calle de San Juan números 35 y 37 y calle de Sta. Cecilia núm. 7.—Informarán calle de S. Roque núm. 4

Para Barcelona.

El lunes 23 del corriente saldrá de este puerto la goleta S. JAIME su patron F. Leon. Admite cargo y pasajeros y lo despacha Don Jaime Marqués, Rampa de la Abundancia núm. 37.

TEATRO.

Compañía Lirico-catalana.

Funcion para el Domingo 22 Octubre de 1882.

1.ª de Abono. 2.ª Série. Se pondrá en escena la tan aplaudida ópera en 4 actos

HERNANI.

REPARTO

Hernani	Sr. Cesari.
D. Carlo	Sr. Alberti.
Gomez de Silva	Sr. Crotti.
D. Ricardo	Sr. Venegoni.
D. Yago	Sr. Mas.
Elvira	Sra. Scossa.
Juana	Sra. Garcia.

CUERPO DE COROS

Caballeros, Pages, Damas etc. etc.

PRECIOS

Palcos platea	6 pesetas.
id. 2.ª fila	4 »
id. 3.ª »	2 »
Butaca	1'00 »
Sillas fijas	0'50 »
Entrada general	0'50 »
niños y soldados	0'25 »

A las 8.

Se está ensayando para ponerse en escena á la brevedad posible la ópera UN BALLO IN MASCHERA.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

CALENDARIOS DE LAS ISLAS BALEARES PARA 1883

4 CÉNTIMOS

SE VENDEN en la Imprenta de Parpal.

4 CÉNTIMOS